

Organisation

Zentrum «Geschichte des Wissens»
Doktoratsprogramm

Kontakt

zgw-dp@ethz.ch

Webseiten

www.zgw.ethz.ch
www.zgw.uzh.ch

Anmeldung

bis spätestens 15. August 2021, an:
zgw-dp@ethz.ch. Begrenzte Teilneh-
mendenzahl. Vorbereitungstexte bei
Anmeldung.

Location

Villa Hatt
Freudenbergstrasse 112
8044 Zürich

Geschichten von Wissen in Gesellschaft Histories of Knowledge in Society



Summer School des ZGW
Doktoratsprogramms **13. – 15.**
September 2021

Programm

Montag, 13. September

- 10.30-10.45 Uhr Begrüssung
Dr. Kijan Espahangizi (ZGW)
- 10.45-12.15 Uhr Prof. Dr. Cécile Stehrenberger (Universität Wuppertal)
Disaster: (Social) Science, and Activism in Cold War America
- 12.15-13.45 Uhr *Lunch break*
- 13.45-16.00 Uhr Präsentation Doktorierende
Niki Rhyner & Lukas Rathjen (beide ETHZ)
- 16.00-17.00 Uhr *Apéro*
- 17.00– 18.30 Uhr 1977 – Wissensgeschichte und Politik, ein Gespräch
mit Prof. Dr. Philipp Sarasin (UZH & ZGW)

Dienstag, 14. September

- 9.30-11.00 Uhr Prof. Dr. Caroline Arni (Universität Basel)
Aktualisieren statt kanonisieren: Rereading Marilyn Strathern zum Verhältnis von Feminismus und Anthropologie
- 11.15-12.15 Uhr Präsentation Doktorierende
Josephine Selander (ETHZ)
- 12.15-13.45 Uhr *Lunch break*
- 13.45-16.00 Uhr Präsentation Doktorierende
Jonas Stähelin (ETHZ) & Manuel Merkofer (UZH)
- ab 16 Uhr *gemeinsame Wanderung zum Adlisberg*
ab 19 Uhr *Abendessen Gasthaus Degenried*

Mittwoch, 15. September

- 9.00-10.30 Uhr Prof. Dr. Mischa Suter (IHEID Genf)
Von der «History of Capitalism» zur (wissens-) historischen Kritik der Politischen Ökonomie
- 10.45-13.00 Uhr Präsentation Doktorierende
Claire Blaser (ETHZ) & Erik Kaiser (Uni Erfurt)
- ab 13:00-13.45 Uhr *Abschluss & Lunch*

Wissen ist nicht nur eine Domäne wissenschaftlicher Forschung in Laboren, Instituten und Disziplinen. Es ist auch in gesellschaftlichen Transformationsprozessen präsent: in öffentlichen Debatten, medizinischen und technischen Anwendungen, administrativen Massnahmen, aber auch in künstlerischen und kulturellen Prozessen, in denen je spezifische Wissensformen generiert und damit die Grenzen wissenschaftlichen Wissens wie gesellschaftlicher Strukturen ausgelotet werden. Die Summer School richtet sich an Promovierende, die in ihren historischen Forschungsprojekten, Wissen als Teil gesellschaftlicher und kultureller Veränderungen untersuchen. Im Austausch mit Professor*innen aus dem Feld der Wissensgeschichte werden ausgehend von den Forschungsprojekten der Teilnehmer*innen Methoden erarbeitet, um die Formen, Funktionsweisen und Zirkulation von Wissen sowie seine medialen, institutionellen, ökonomischen, rechtlichen und politischen Bedingungen und Artikulationsformen in gesellschaftlichen und kulturellen Dimensionen zu analysieren.

Knowledge is not only an element within scientific laboratories, institutes and disciplines. It is also present in social transformation processes: in public and political debates, in medical and technical applications, administrative measures, but also in artistic processes and cultural critique, in which specific forms of knowledge are generated that challenge the boundaries of scientific knowledge and social structures. The Summer School is aimed at PhD students who, in their historical research projects, investigate knowledge as part of social and cultural change. In exchange with professors from the field of the history of knowledge and in relation to the participants' research projects, methods will be developed in order to analyze the forms, modes of operation and circulation of knowledge as part of social and cultural transformation – its institutional, economic, legal and political contexts as well as its media and forms of articulation.